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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Schubert, Marcus um 19:10 Uhr eröffnet. Die Tagesordnung wird 
um die Punkte TOP 5 Bibliotheksbeirat und TOP 6 Bestellungskommission für 
Honorarprofessur ergänzt. Auf der ersten Seite befindet sich die aktualisierte 
Tagesordnung. Das Protokoll vom 03.10.2016 wurde mit den gewünschten Änderungen 
besprochen und bereits per Mail an die FsR-Mitglieder verschickt.                                        
„Wer ist dafür, das Protokoll vom 03.10.16 mit diesen Änderungen anzunehmen?“ 

Zum Protokoll vom 01.11.2016 gibt es folgende Änderungen: Vogler, Maximilian wird 
Kersten, Mira nur bei einer Sitzung vertreten und nicht dauerhaft. Im TOP 5 gab es einige 
ungenaue Formulierungen bezüglich des Vorgehens des Prüfungsamtes. Diese werden 
korrigiert.                  
„Wer ist dafür, das Protokoll vom 01.11.16 mit diesen Änderungen anzunehmen?“ 

Ja: 4 Nein: 0 Enth.: 1 

↑Top↑ 

 

2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wurden in der Runde: Natalie von Butler, Vertreterin der NHRE-Studierenden, 
Paul Debus, Finanzreferent des StuKos bzgl. TOP 6, Cornelia Jost, studentische 
Vertreterin im Bibliotheksbeirat, Dennis Körting und Maximilian Vogler als ehemalige FsR-
Mitglied und Sebastian Schuh, Masterstudent Bauingenieurwesen. 

   ↑Top↑ 

3. Neues aus den Gremien 

StuKo: 

 Initiativvorstellungen sind beendet. Insgesamt gibt es 21 Initiativen, drei weniger. 

 Die Haushaltssitzungen sind noch nicht beendet, weshalb es noch keine 
Ergebnisse gibt. 

 
Senat:  

 Der Bericht wird im nächsten Protokoll nachgetragen 
 
Baubeirat:  

 Es wird ein neuer studentischer Vertreter gesucht. Die Treffen finden nach Bedarf 
(bspw. B100) statt. 

↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

 Für Studierenden der Umweltingenieurwissenschaften M.Sc., die für den Master 
neu an die Bauhaus Universität gekommen sind, gibt es oft Auflagenfächer aus 

Ja: 5 Nein: 0 Enth.: 0 
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dem Bachelorbereich. Allerdings überschneiden diese sich zum Teil mit 
Veranstaltungen ihres eigenen Studienganges. Die Problematik ist schon lange 
bekannt, jedoch wurde noch keine Lösung gefunden, außer dass sich die 
Studierenden abwechseln und nach den Vorlesungen austauschen müssen. 

 ↑Top↑ 

 

5. Bibliotheksbeirat 

 Der Rahmenvertrag zwischen dem Land Thüringen und der VG Wort in der jetzigen 
Form läuft Ende des Jahres aus und wird so auch nicht verlängert. Ab dem 
01.01.2017 gibt es also neue Bedingungen bzgl. der Nutzung der Literatur. Ein 
wichtiger Punkt ist, dass digitale Semesterapparate, wie Moodle nicht mehr in der 
Form genutzt werden können, dass eingescannte Teile von Büchern und DIN-
Normen für die Studierenden dort kostenlos bereitgestellt werden können. Der 
neue Rahmenvertrag mit den Universitäten sieht eine Abrechnung pro Buchseite 
vor, anstelle eines Pauschalbetrags. Die Thüringer Hochschulrektorenkonferenz 
lehnt das ab, weshalb die Universität Weimar dem neuen Rahmenvertrag in dieser 
Form nicht beitritt.  

 Kurzer Kommentar vom FsR: Der Ständige Ausschuss der 
BauingenieurFachschaftenKonferenz (StAuB BauFak) hat eine Stellungnahme 
geschrieben und spricht sich darin deutlich gegen ein neues Vergütungssystem 
aus.  

 Außerdem plant Thüringens Landesregierung zwei Servicecenter (Jena und 
Ilmenau) einzurichten. Außerdem wird es vier Hochschulbibliothekszentren geben, 
also Bibliotheken, die sich mehrere Universitäten und Hochschulen teilen müssen. 
Dadurch würde jede einzelne Bibliothek Kompetenzen und vor allem Mitarbeiter 
verlieren. Für die Studierenden wird es voraussichtlich keine großen Änderungen 
geben, außer dass Probleme bspw. mit der Thoska nicht so schnell gelöst werden 
können.  

 Zum leichteren Austausch von wissenschaftlichen Arbeiten etc. soll die Plattform 
„OPUS“ genutzt werden können. Sie funktioniert prinzipiell wie OPAC, nur soll man 
auch einzelne Artikel finden und hochladen können anstelle von ganzen 
Magazinen. Die Frage dabei ist jedoch, ob die Professoren bereit sind, ihre 
Arbeiten dort hochzuladen und allen, die einen Zugang haben, zu Verfügung zu 
stellen.  

 Die Universitätsbibliothek hat einen Vertrag mit dem Elsevier-Verlag, der große 
Journale, auch im Bereich des Bauwesens, veröffentlicht. Dieser Vertrag läuft 
Ende des Jahres aus, jedoch stagnieren die Verhandlungen für einen neuen 
Vertrag.  

 
   ↑Top↑ 

-------------------------- Jost, Cornelia verlässt die Sitzung um 20:18 Uhr ------------------------- 
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6. Bestellungskommission für Honorarprofessur 

 Für die neue Bestellungskommission der Honorarprofessur „Modellbildung im 
Ingenieurwesen“ wurde Debus, Paul als studentischer Vertreter angefragt.  
„Wer ist dafür, Paul Debus in die Bestellungskommission „Modellbildung im 
Ingenieurwesen“ zu entsenden? 
Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0 

 
                      ↑Top↑ 
----------------------------- Schubert, Marcus übergibt die Redeleitung an Wolkenhauer, 
Amelie und verlässt mit Debus, Paul die Sitzung um 20:23 Uhr --------------------------------- 
 
 
7. Campus Gestaltung 

 Am Mittwoch, den 16.11.2016 findet um 14 Uhr eine Info-Veranstaltung in der M18 
statt, bei der die Gewinnerprojekte der Ausschreibung  zur Neugestaltung des 
Platzes vor dem Hauptgebäude vom Referat für Infrastruktur vorgestellt werden.  

 Dort entwickelte Anregungen, Ideen und Wünsche sollen in den Baubeirat 
getragen werden.  

↑Top↑ 

8. Feedbackrunde 

 Benz, Alexander wird Kersten, Peter einige Themen für die Feedbackrunde 
zuarbeiten. Kersten, Peter hat sich, als Mitglied des Fachschaftsrates bereit erklärt, 
die Präsentation der Punkte zu übernehmen.   

↑Top↑ 

 

9. Weihnachtsfeier 

 Die Weihnachtsfeier zusammen mit der Fakultät Medien wird am Mittwoch, den 
14.12.2016 ab 21 Uhr im Kasseturm stattfinden. Der FsR als Organisator, 
insbesondere das Deko-Team kann um 14Uhr mit dem Aufbau beginnen. Körting, 
Dennis wird das Dekorieren organisieren, kann aber zwischen 15:30 Uhr und          
18 Uhr nicht vor Ort sein. Deswegen muss noch eine  Vertretung gefunden werden. 
Besonders wichtig ist auch, dass es ein Abbau-Team geben muss, welches 
entweder noch nachts nach der Party oder am darauffolgenden Morgen aufräumt. 

 Eine Vorband ist engagiert, genauso wie schon mal ein DJ. Außerdem wird es, wie 
letztes Jahr eine Foto-Box geben, um die sich der FsR M kümmert.  

 Der Einlass wird paritätisch vom FsR B und M übernommen. Ein Schichtplan muss 
noch erstellt werden. 

↑Top↑ 
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10.  Sonstiges 

 Der Name der Facebook-Seite soll vereinfacht und eindeutiger werden, da es 
momentan sehr schwer ist, die Facebook-Seite der Fachschaft zu finden. Wunsch, 
Maximilian und der Medienminister wollen sich dazu Gedanken machen. 

   ↑Top↑  

  

11.  Termine der nächsten zwei Wochen 

 Fakultätsrat:      16.11.2016 

 Info-Veranstaltung zur Gartengestaltung:  16.11.2016 

 StuKo-Haushaltssitzung:     16.11.2016 

 Feedbackrunde:     23.11.2016 

 StuKo:      28.11.2016 
 

↑Top↑ 

12.  Nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung des FsR findet am 29.11.2016 um 19Uhr statt. 

↑Top↑ 

 


